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今年の冬至は 12月 22 日です。年末まで 1週間ほどです。その間に大掃除

と新年の準備をしなくてはいけません。なんて慌ただしいのでしょうか？ 

昔の暦では違っていました。今年の冬至は旧暦では師走ではなく、霜月（11

月）10 日になります。大みそかまで 50日もあったのです。余裕をもって年

末を迎えることができたでしょう。 

年末恒例になっている大掃除も違っていました。昔は 12 月の大みそかに

大祓をしました。大祓が、祓い清めるという意味で大掃除として残っています。半年の罪や穢けがれを

祓い除く儀式として行われてきたもので、現在も宮中を始め全国の神社などで行われています。 

体調に気をつけて年末をお過ごしください。 

 

今回の会報は、次の内容でお届けします。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

草津市 N.N 

日時：2023 年 12 月 17 日(日) 11:00～13:30 

場所：寿司・和食 がんこ梅田本店 

参加者：近畿支部会員 13 名(内 Zoom1 名) 

天気予報では寒さが厳しくなるという事でしたが、皆

さんほぼ時間通りにお店の前に集まって来られ、再会を

喜び合うところから始まりました。部屋に通されて食事

が始まるまでの間、討議題に従って討議が進行されまし

た。Zoom 参加の M.Y さんから、毎年繰越金が増えてい

 

１．総会報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・草津市 N.N 

2．旅行報告 

アメリカ旅行・・・・・・・・・・・・・・・・・・大津市 S.Y 

3 トラベラー受け入れ報告 

 11 月のトラベラー・・・・・・・・・・・・・・・久御山町 A.K 
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４．お知らせとお願い・・・・・・・・・・・・・・・・・・支部長  
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くので何か使えないかと提案がありました。その一例として、近畿支部設立 60 周年の記念誌を

と言われましたが、数年前日本サーバスの記念誌が出たので、この件はやめて他の案を考えるこ

とになりました。 

食事をしながら歓談しました。世界中の行ったことがある国の話や、これからの旅行予定、国

内で楽しんでいること、受け入れたサーバスメンバーの話などなど、話題は多岐にわたり「さす

がサーバス！」というひと時でした。 

会場が探せない等多少のトラブルはありましたが、それもポジティブな対応で無事に終了し、

来たる 2024 年も良い年にしましょうと散会しました。 

最後になりましたが、2023 年お世話下さった役員さん方、様々な提案とご協力くださったメン

バーの方々に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。       

議題の討議（支部長） 

・今年度の取組 

・役員会・支部例会・総会等開催状況（場所・参加者・特記事項）       

実施日 場所 内容 参加者 

1/14 Zoom 東アジア交流会 香港 1 名 

1/22 Zoom 支部例会「命ぬ水」DVD 視聴 15 名 

2/23 Zoom 支部役員会 5 名 

3/11 Zoom 国内会議 3 名 

3/12 Zoom 国内会議 3 名 

5/4 Zoom 支部例会「Li さんを迎えて」 7 名 

5/14 お楽しみ例会 びわ湖テラス（雨天中止） 0 名 

5/20 お楽しみ例会 びわ湖テラス（予備日雨天中止） 0 名 

9/9 Zoom 支部例会「沖縄と結んで」 14 名 

11/12 お楽しみ例会 小林ガーデンと和束町散策 9 名 

12/17 総会 がんこ梅田本店と Zoom 13 名 

・会報は 5 回発行した。あと１回発行予定。 

・SOL を見る事以外は支部会員に会員情報がわからないので、近畿支部会員名簿を印刷して発

行した。 

・被災された方の保養の取り組みとして、会員 W.A さん宅で 2011 年より取り組んできました

が、COVID-19 の影響で実施見合わせました。 

・2024 年役員について提案 

・会計 

2023 年度近畿支部会計中間報告、2024 年度近畿支部仮予算書 

 

・2024 年度例会計画  

実施日 場所 内容 

未定 Zoom 未定 

3～4 月 未定 お楽しみ例会春 
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未定 未定 お楽しみ例会秋 

未定 未定 平和学習 

11～12 月 未定 総会 

状況により Zoom オンラインミーティングに変更もあります。 

以上 全ての議題を討議して、提案通り承認されました。 

 

 

 

 

 

アメリカ旅行 

大津市 S.Y 

私は今年 4 月脳梗塞で 3 か月ほど入院しました。その時

にわかったことがあります。私はパン屋を経営していて、余

裕ができたら、いつかアメリカの娘のところに行きたいな

と思っていました。入院当初、左半身不随のときは、まさか

アメリカに行けるとは思っていませんでした。入院中に、以

前我が家に泊まったことのあるサンフランシスコのサーバ

スの女性から 10 年ぶりにメールがあり、来年日本にまた行

きたいとのこと、もちろん OK しました。入院中のヒマにま

かせて、アメリカの娘とも何度かメールのやり取りをしました。娘からの情報で ZIP-AIR という

安い航空会社があることがわかって、調べてみると確かに安いでした。値段は変動しますが、ア

メリカ行く気になる値段です。この入院によって、パン屋も私が不在でもやっていけることがわ

かりました。同室の海外経験豊かな人より、「いつかと言っていてはいつまでたっても行けない

よ」と言う助言がありました。それでリハビリを兼ねて妻とアメリカに行くことにしました。海

外旅行は久しぶりだったので、退院後、まずパスポートを取って、国際免許、飛行機の予約、ア

メリカでのホテル、レンタカー等など、飛行機の予約はすべて娘に丸投げという状態でしたが、

準備は整いました。アラスカのサーバスメンバー、T.N さんの所に行きたいと思ってメールした

ところ、「早くしないと国立公園が閉まってしまうよ」と返事がありました。しかし、飛行機の予

約は 8 月末しか残っていません。しかも成田→サンフランシスコだけです。それでサンフランシ

スコで E.R さんと会ってからアラスカに行くことにしました。 

娘がテキサスからサンフランシスコまで来てくれて、ずっと一緒に旅しました。E.R さんは自

宅から 2 時間もかけてホテルに来てくれて、サンフランシスコを案内してくれました。とっても

観光地で、たくさんの観光客でした。いろいろなお勧めスポット、レストラン、ベーカリーなど

を教えてもらいました。私は糖尿病を患っているのですが、何と命の次に大事なインシュリンを

日本に忘れてきてしまい大騒ぎ！E.R さんに買って来てもらって何とか旅行を続けることができ

ました。今年の夏の暑かった日本に比べると、サンフランシスコは涼しく快適でした。アラスカ
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は寒くなっていて、ダウンジャケットの出番でした。T.N

さんの家はアンカレッジから車で 3 時間、とっても広大

な土地に自作のログハウスです。電気、水道、薪で沸か

す露天風呂も自前です。正面には植村直己の眠るデナリ

がそびえています。家の前には毎朝子熊がブルーベリー

を食べに来ます。興味深い T.N さんの歴史を聞いたり、

2 泊ではとても足りない滞在でした。アラスカは広い。

T.N さん宅から車で 3 時間のデナリナショナルパークは

紅葉が始まっていました。 

テキサスに飛ぶ前に、アンカレッジのサーバスメンバー、R.S さんの自宅にお邪魔しました。

以前、T.N さん夫婦と一緒に我が家に来られたことがあり、その時お好み焼きを気に入ってもら

っていたので、材料を持って行って、みんなで作ってお好み焼きパーティをしました。R.S さん

は次の日からモンゴルに出発というのに、私達の飛行機の出発の間際までアンカレッジを案内し

てくれました。 

テキサスは真夏でしたが、エアコンのきいた娘の家で 3 週間ゆっくりさせてもらいました。（フ

ィットネスクラブに行ったけど、リハビリになったかな？） 

P.S. サンフランシスコでの移動は、ほぼすべて UBER TAXI を利用しました。安くて早くて便利

でしたが、手配等は娘がすべてしてくれて、私には無理と思いました。 

 

 

 

 

 

11 月のトラベラー 

久御山町 A.K 

 多くのトラベラーが秋の京都を訪ねて来ました。 

A.l さんはトロント在住。11月 1日～3日滞在。住田さんのお家

から車で送ってもらって我が家に来ました。その後、一緒に久御山

日本語教室に行きました。日本語がとても上手だったので「日本語

はどうやって勉強したの？」と聞かれて、「インターネットで 3週

間勉強した。」と答えていました。ボランティアさんや学習者さん

と英語で話したり、日本語の会話を聞いたりしていました。S.Yさ

んの所で使ったそば枕が気に入ってお土産に買っていました。  

L.A さんと M.A さんはフランスから。11 月 3 日から 5 日まで滞

在。おじさんが東京在住なので、そこで数日過ごしたそうです。

車の運転に慣れて、そこをスタートに旅行を始めました。車の中

を見せてもらうとキャンプ用品、自転車等がいっぱい入っていま

した。「ゆっくりと運転するから大丈夫！と言って、次の場所に

移動していきました。二人で相談しながら日本を旅行していまし
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た。 

S.I さんは、トルコで生まれドイツに移りベルリンに住んでいます。11 月 11 日から 15 日まで滞在。

俳優をしているので、車折神社にお参りしたいと希望され

ました。嫁も似たような仕事をしているので、同じように車

折神社に参拝していたことを思い出しました。お願いが叶

うと石を一つ持ってお礼に行くそうですが、そのことを伝

えるのを忘れてしまいました。12 日は、近畿支部お楽しみ

例会に一緒に参加して、小林ガーデンと和束町を散策しま

した。d:matcha Kyoto CAFÉ&KICHEN では三種類の抹茶飲み

比べを選んでいました。「どれがおいしいの？」と聞くと「こ

れがおいしい！」と言ってくれました。近畿支部会員との交流もできて楽しく過ごしました。私の参加

している英会話サークルに、ゲストとして参加してくれました。俳優の仕事とドイツビール祭（オクト

ーバーフェスト）の話を聞きました。 

フランスから来た Y.V さんと M.A さんご夫妻は 21 日から 23 日までの

滞在。奈良から我が家に来ました。京都市内を観光した後、私たちが夜

日本語教室に出かけている間に、ディナーを用意してくれました。美

味しいチーズをつまみながらワインを飲みました。フランスのサーバ

スの様子を聞きました。「我が家へどうぞ」と、誘ってくれました。 

S.I さんはイタリア生まれで、フィンランドで仕事をしています。11

月 21日から 26日、12月

1 日から 5 日滞在。日本

に旅行したいという思いが強くて、来る前から質問がた

くさん来て一つ一つ答えるのに大変でした。関西空港か

ら熊野古道、京都、金沢、高山、白川郷、京都、関西空港

と旅程は決まり

ました。JR 特急

の中で、ジャケットを忘れて、新大阪駅に取りに行ったり、宿

泊先のホテルで忘れ物をして送ってもらったりしました。新鮮

な果物が多い時期だったので、みかん・柿・リンゴをたくさん

食べていました。スーパーマーケットにたくさん果物があるの

はとても驚いていました。今は雪に閉ざされたフィンランドで

は、新鮮な果物・野菜は手に入りにくいようです。 

M.I さんと E.L さんは友人でコペンハーゲンから来ました。

11月 23日から 27 日まで滞在。背が高い二人でした。我が家の

ベッドが小さいしドアも低いし「頭に気をつけて！」と、何回

も言い続けました。25日は、京都府綾部市古屋でとちの実を加工するためのマキづくりの手伝いをする

ため、S.I さんと 5 人一緒に車で出掛けました。綾部市古屋は、我が家から 100 ㎞の距離です。限界集

落で 3人の高齢者しか住んでいません。雨の中、マキ割りを手伝いました。豚汁とおにぎりの後、とち

餅の餅つきも体験しました。参加者と餡をまぶしたとち餅を食べました。読売新聞の取材も受けました。

https://www.yomiuri.co.jp/pluralphoto/20231125-OYTNI50078/
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めったにない体験に驚いていました。 

 

いつものメンバーで 

京都市 H.T 

 いつも年末にもらうこのカレンダーはどのページも美しい日本の絵で飾ら

れていて、外国のサーバスメンバーにはとても喜ばれます。それで Anachanに

言うと欲しいとのことだったので、12 月 8日取りに来られることになり、い

つものように S.Y 夫妻、W.H さんも一緒に夕食を囲んで久しぶりの出会いを

楽しみました。Anachan は今京都市が提供する山

科の市営住宅に住み、日吉ヶ丘高校と堀川高校

で英語を教えていられます。ただし、その仕事は

1 年契約で来年も契約が続くかどうかはわかり

ません。それで私たちは来年も続いたらそのお

祝いに次は来年の春にまた逢おうと約束してお開きにしました。 

 

 

 

 

支部長  

＊2024 年 1 月 31 日までに 2024 年度サーバス年会費の納入をお願いします。  

＊住所、電話、メールアドレス等変更がありましたら支部長までお知らせください。 

・・・ 

 


